

# 高月小だより

長浜市立  
高月小学校  
平成26年度  
7月号



新聞に次のような記事が載っていました。見出しへは「独りご飯『ぼっち席』」です。

「全国の大学の食堂で、ついたてで仕切るなどして『一人用席』を設ける動きが広がっている。『周りの

目が気になり1人で食事がしづらい」と相席を嫌がる学生の声に応えたもので、『独りぼっち』を意味する『ぼっち席』と呼ばれて定着している」とあり、関西の多くの名門大学で、このぼっち席が広がっている様子が報じられています。

最近はお互いに意見を交わし話し合うなどのコミュニケーションの不足や希薄さが様々な問題を引き起こしているようです。ラインによるいじめや悲惨な事件が毎日のようく報じられていました。以前、トイレの個室で食事をする学生がいて困っているという話を聞いたことがあり、半信半疑でしたが本当のことだったんだと思いました。

本校では、進んであいさつができる子を目指しています。PTAでも「あさおこし運動」に取り組んでいます。一度に大きくは変わりませんが継続は力なりでいます。



生時代を懐かしく学食が混んでいるときは相席が当たり前で、そこで思わずぬ会話が生まれ友達ができた学校

思い出します。町のお医者さんの待合室は社交場です。私も診療所に行くと、見知らぬお年寄りから若くもないのですが「若いのにあんたはどこが悪いんや」「わたしは85歳で畠をしている」とか、別れ際には「大事にしてな」と見送つてもらいます。

3年生は環境学習のひとつとして、蛍について学習しました。カワニナが餌でありますことや、蛍がたくさんいる馬上ではカワニナが住んでいる草むらを刈る時期を遅らせていることなどをゲストティーチャーから教

では経験できない様々な場面があります。家族の中はもちろん、ラジオ体操や広場での遊びなど、地域の皆さんからも話しかけてやつていただきますようお願いします。

図書館での学習

今年は、図書館を積極的に活用するようにしています。進んで読書することはもちろん、教科書で学んだりする学習に加えて自分で調べまとめる学習を取り入れています。

昼休みに図書ボランティ

**声かけ育てる地域の子ども**

校長 美濃部俊裕

町のお医者さんの待合室は社交場です。私も診療所に行くと、見知らぬお年寄りから若くもないのですが「若いのにあんたはどこが悪いんや」「わたしは85歳で畠をしている」とか、別れ際には「大事にしてな」と見送つてもらいます。

3年生蛍の学習

3年生は環境学習のひとつとして、蛍について学習しました。カワニナが餌でありますことや、蛍がたくさんいる馬上ではカワニナが住んでいる草むらを刈る時期を遅らせていることなどをゲストティーチャーから教

えていただきました。高月の人々が守ってこられた自然や伝統文化を各学年で学び、自分たちに何かできることはないかとを考えています。

6年生は三田村正子さんに茶道について教えていただきました。社会科で室町時代の文化が今も受け継がれていることを学習し、そのひとつである茶道を実際

## 6年生茶道体験

アさんが紙芝居をしてくださるなど様々な取組をして、できるだけ子どもたちが図書館に足を向けるようにしています。

図書委員会の子どもたちも、はりきって貸し出します。お陰で図書室に来る子どもが増えました。



お茶の点て方に興味津々

## 今後の行事予定

### 7月

- 14日（月）夢を語る会「手品」
- 14～18日 アルミ缶・ベルマーク回収
- 15日（火）個別懇談会
- 16日（水）個別懇談会・水泳強化練習
- 17日（木）個別懇談会・水泳強化練習
- 18日（金）1学期終業式・水泳強化練習  
安全ボランティア研修会  
6年ひびきあい活動
- 21日（月）海の日
- 22日（火）サマースクール・水泳強化練習
- 23日（水）サマースクール・水泳強化練習
- 24日（木）市水泳記録会
- 25日（金）サマースクール
- 28日（月）サマースクール

### 8月

- 19日（火）学校運営協議会
- 23日（土）全校登校日・PTA奉仕作業
- 23～29日 アルミ缶・ベルマーク回収
- 27日（水）2学期始業式

## 自転車安全教室

3年生以上の児童は自転車に行くときなどに自転車を使うことがあるため、警察署から来ていただき自転車の安全な乗り方等について勉強しました。



## 連合自治会より三〇万円

毎年、高月連合自治会様から小学校に教育活動支援金をいたいでいます。今年も中川会長様に三〇万円を届けていただきました。

今年度から新たに「高月小学校教育振興基金」の口座を設け、この度の三〇万円と昨年度の大地球儀修復

に体験したのです。お茶の歴史などについてお話を聞いた後、お茶を点てたりいたりしました。またお辞儀の仕方や歩き方も習いました。

実体験することで日本文化の歴史と奥深さを感じ取ることができました。

お茶の歴史などについてお話を聞いた後、お茶を点てたりいたりしました。またお辞儀の仕方や歩き方も習いました。

中にはサドルが高すぎる子もいましたので、各家庭でも点検してみてください。

の正しい横断の仕方や安全な止まり方、車間距離をとることなどについて確認しました。

中にはサドルが高すぎる子もいましたので、各家庭でも点検してみてください。

## 資源回収収益金

5月に実施していただきました資源回収の収益金は、二二五、一〇〇円になりました。保護者の皆様方にはご協力いただき、ありがとうございました。アルミ缶・ベルマーク回収についても、引き続きご協力をよろしくお願いします。